



Palabras de Vicente Rojas Valdés en acto de entrega de libro de Amparo Pozo

Durante el acto de entrega del libro "Desde El Alfa a "La Mañana", de la escritora Amparo Pozo, habló también Vicente Rojas Valdés, nieto de Vicente Rojas Labarca e hijo de Vicente Rojas Albornoz, anteriores propietarios de "La Mañana". Esta fue su intervención de agradecimiento:

"Sean estas breves palabras de elogio y de agradecimiento para Amparo Pozo Donoso, por su valioso y original aporte a la Historiografía de la prensa talquina.

De elogio, porque nuestra escritora demuestra poseer dos cualidades esenciales en todo historiador, la acuciosidad en la investigación y la sencillez y rigurosidad en la exposición.

De agradecimiento, en nombre de mi familia y en el mío propio, por el homenaje que su trabajo implica para el decano y actualmente único diario de nuestra ciudad "La Mañana", diario al cual me

siento especialmente ligado en la persona de dos de sus antiguos Directores - propietarios, don Vicente Ignacio Rojas Labarca y don Vicente Rojas Albornoz, los que en conjunto, estuvieron al frente del Diario, por casi medio siglo.

Creo no equivocarme al afirmar que, a todos los lectores del trabajo de Amparo Pozo D., que la autora ha titulado "Desde El Alfa a "La Mañana", y cuyo subtítulo es "Aproximaciones a la Historia de la Prensa talquina", debe haberles llamado poderosamente la atención constatar el gran número de periódicos y no tan grande de diarios, que han existido en nuestra ciudad, en los 13 años transcurridos de el año 1844, en que aparece el primer Número de El Alfa, hasta nuestros días.

La aparición del "Alfa" se produce en pleno primer período de gobierno del general, en el campo de batalla de la Cisneración "n.º 3.

Bolívar, don Manuel Ugarte, razón principal por la cual se emplazó a la primera administración Comenzón - recién a afianzarse las bases del régimen portaliano en el país, el q" serviría de sostén a la organización administrativa, la que en lo jurídico y político se sustentaba a su vez en la Constitución de 1823.

Es probable, aunque constituye una simple especulación, sin apoyo en la investigación, del que habla que la aparición de este primer periódico haya tenido su causa remota en la llamada revolución literaria de 1842, producida en el país, como se sabe, a consecuencia de la influencia de Mora; los dos Egas; Lozier, Bellido, Lastarría, etc., idea que parecería tener cierto basamento, por cuanto el proyecto de publicación de "El Alfa", se concibió en la tertulia que se hacía en casa de doña Carmen Arriagada de Gutierrez.

(PASA A LA PAGINA 4)

La Mañana, Tolea, 2-VI-1987 p. 3-4

000202676

3025

Palabras de Vicente Rojas Valdés en acto de entrega de libro de Amparo Pozo [artículo] Vicente Rojas Valdés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdés, Vicente

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Palabras de Vicente Rojas Valdés en acto de entrega de libro de Amparo Pozo [artículo] Vicente Rojas Valdés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)